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06.12.2018 Ausschuss für Stadtentwicklung, Wirtschaft und Bauen 

12.12.2018 Hauptausschuss 

17.12.2018 Rat der Stadt Wuppertal 
 
 
 

Kleine Höhe: 

Landwirtschaft sichern – forensische Klinik ermöglichen 

Antrag der Fraktionen von SPD und FDP vom 29.11.2018 

Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Wirtschaft und Bauen vom 06.12.2018 

Tagesordnungspunkt 18 
 
 
 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, sehr geehrte Damen und Herren, 
 
die Fraktionen von SPD und FDP beantragen, die o. g. Gremien mögen beschließen: 
 

 Mit einem angestrebten Satzungsbeschluss zum Bebauungsplan 1230 – 
Maßregelvollzugsklinik Kleine Höhe und 103. Änderung des Flächennutzungsplanes 
und der Festschreibung der Teilfläche „Forensische Klinik“ beantragt die Stadt 
Wuppertal eine Änderung des Regionalplanes (RPD – vormals 
Gebietsentwicklungsplanung) zur Festschreibung der verbleibenden Fläche „Kleine 
Höhe“ als landwirtschaftliche Nutzfläche. 
 

 Schlussfolgernd legt der Rat der Stadt Wuppertal mit diesem Beschluss fest, dass für 
die verbleibende Flächenplanung die Nutzung als landwirtschaftliche Fläche in der 
kommunalen Flächenplanung festgeschrieben wird. 
 

 Die Landesregierung wird gebeten, die Entwicklung der Fläche der ehemaligen 
Standortverwaltung der Bundeswehr an der Parkstraße als Gewerbefläche möglich 
zu machen. 

 



Begründung: 
Neben der Entwicklung einer Fläche zum Bau einer forensischen Klinik auf dem Gebiet der 
Kleinen Höhe erscheint u. a. vor dem Hintergrund der Erschließungskosten eine weitere 
Entwicklung der verbleibenden Flächen auf der Kleinen Höhe unrealistisch. Daher ist die 
Nutzung dieses Bereichs als landwirtschaftliche Fläche festzuschreiben. Die dazu 
notwendigen Planungsschritte werden in den o. g. Beschlüssen aufgezeigt. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
gez.  
Klaus Jürgen Reese    Alexander Schmidt 
Fraktionsvorsitzender    Fraktionsvorsitzender 
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